

Stadt Heidelberg

Drucksache:

0148/2021/IV

Datum:

14.06.2021

Federführung:

Dezernat III, Amt für Verkehrsmanagement

Beteiligung:

Betreff:

Fernbushaltestelle

Informationsvorlage

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Kenntnis genommen:	Handzeichen:
Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Mobilität	30.06.2021	Ö	<input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> ohne	
Gemeinderat	22.07.2021	Ö	<input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein <input type="checkbox"/> ohne	

Drucksache:

0148/2021/IV

00325450.doc

...

Zusammenfassung der Information:

Der Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Mobilität sowie der Gemeinderat nehmen die Information zur „Fernbushaltestelle“ zur Kenntnis.

Finanzielle Auswirkungen:

Da es sich um eine provisorische Anlage handelt, sind derzeit keine größeren Investitionen vorgesehen und entsprechend nicht im Haushaltsplan 2021/2022 enthalten.

Zusammenfassung der Begründung:

Im Antrag mit der Nummer 0042/2021/AN vom 06.04.2021 beantragen die Antragsteller bei der Verwaltung, die provisorische Fernbushaltestelle am Standort in der Alten Eppelheimer Straße attraktiv zu gestalten. Diesbezüglich wird auf die Vorlage mit der Drucksache 0057/2021/IV vollumfänglich verwiesen.

Begründung:

Im Antrag mit der Nummer 0042/2021/AN vom 06.04.2021 werden von der FDP-Fraktion folgende Verbesserungen an der provisorischen Fernbushaltestelle beantragt: Erweiterung der Überdachung, die Erhöhung der Toilettenanzahl, die Versorgung mit Reiseproviant zu ermöglichen. Die Verwaltung verweist auf die Beratung der Drucksache 0057/2021/IV im Bezirksbeirat Bergheim am 16.03.2021. Darüber hinaus konnte eine erneute Beratung im Bezirksbeirat Bergheim am 10.06.2021 aufgrund der zeitlichen Enge nicht mehr stattfinden. Die Verwaltung gibt folgende Auskunft:

Erweiterung der Überdachung: Die Firma Flixbus hat mitgeteilt, dass sie keine finanziellen Mittel für einen weiteren Fahrgastunterstand hat. Die Kosten für einen mobilen Fahrgastunterstand betragen circa 15.000 € (laut der Firma Flixbus). Im Haushalt sind bisher keine Gelder hierfür vorhanden.

Erhöhung der Toilettenanzahl: Aus Sicht der Verwaltung ist die Toilettenkapazität ausreichend. Neben der Toilette an der Fernbushaltestelle befinden sich in allen Fernbussen Toiletten sowie am Alfred-Beil-Platz in Heidelberg, die 24h geöffnet sind. Außerdem sind am Hauptbahnhof Heidelberg Toiletten vorhanden.

Versorgung mit Reiseproviant: Hierzu wird vollumfänglich auf die Vorlage mit der Drucksache 0057/2021/IV verwiesen.

Beteiligung des Beirates von Menschen mit Behinderungen

Aktuell sind an diesem Standort keine Infrastrukturmaßnahmen geplant, sodass die Beteiligung des Beirates von Menschen mit Behinderungen nicht erforderlich ist. Fernbuslinien müssen nach den inhaltlichen und zeitlichen Vorgaben des Personenbeförderungsgesetzes den Anforderungen an die Barrierefreiheit genügen und mit mindestens zwei Stellplätzen für Rollstuhlfahrer ausgerüstet sein. Diese Anforderungen müssen alle Fernbusse seit dem 01.01.2020 erfüllen. Die Beförderungsbedingungen von Mobilitätseingeschränkten im Fernbusverkehr haben nach wie vor Gültigkeit und sind nicht Gegenstand dieser Vorlage.

Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

1. Betroffene Ziele des Stadtentwicklungsplanes

Nummer/n: (Codierung)	+ / - berührt:	Ziel/e:
MO 1	+	Umwelt-, stadt- und sozialverträglichen Verkehr fördern Begründung: Die Maßnahmen können zur Zielerreichung beitragen.

2. Kritische Abwägung / Erläuterungen zu Zielkonflikten:

Keine

gezeichnet
Raoul Schmidt-Lamontain